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Les habitants de la Région Sud plus proches
d’un lieu culturel que ceux d’Occitanie

Les habitants de Provence Alpes Côte d’Azur doivent parcourir près 8km en moyenne pour
accéder à un lieu culturel. C’est ce qui ressort du baromètre que vient de dévoiler Spliiit, la
plateforme de co-abonnements digitaux leader en Europe.

En Provence Alpes Côte d’Azur, 8km de trajet en moyenne sont nécessaires pour atteindre les premiers
équipements culturels. C’est autant qu’en Auvergne-Rhône-Alpes et moins qu’en Occitanie (10km).
Selon le dernier baromètre de la plateforme de co-abonnements digitaux Spliiit, cet éloignement des
Français des établissements culturels varient entre 5 et 30km pour 50% d’entre eux selon que ces
derniers vivent dans des zones plus moins rurales. Parmi eux, plus de 20% vivent dans des communes
éloignées de plus de 15km d’un lieu culturel.
En tout, on dénombre 72 826 lieux et équipements culturels dans l’Hexagone dont 4 088 en Paca et 799
dans le Vaucluse.

https://www.spliiit.com/fr
https://www.spliiit.com/fr
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En tout, on dénombre 72 826 lieux et équipements culturels dans l’Hexagone dont 4 088 en Paca. ©
Ministère de la Culture

Eloignement géographique = fracture numérique ?
Un éloignement qui conditionne grandement les pratiques culturelles dans les territoires. Sans surprise,
‘Loisirs  des villes,  loisirs  des champs’,  une étude du ministère de la  Culture ‘publiée l’an dernier,
confirme que les habitants des villes sont avantagés par rapport à ceux des campagnes grâce à des temps
d’accès réduits aux équipements culturels selon les différents espaces d’habitation.
« Qu’il s’agisse de films, de musique, de livres ou de jeux vidéo, l’accès à la culture dans la région passe
donc désormais majoritairement par l’abonnement à des plateformes de streaming, constate aussi le
baromètre de Spliiit. Des services cependant toujours plus chers, donc eux-mêmes sources de nouvelles
inégalités. »

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/04/Capture-decran-2024-04-30-155859.jpg
https://www.culture.gouv.fr/Thematiques/etudes-et-statistiques/publications/Collections-de-synthese/culture-etudes-2007-2024/Loisirs-des-villes-loisirs-des-champs-CE-2023-5
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Avec 799 lieux et équipements culturels, le Vaucluse représente presque 20% des sites de la Région
Sud. © Ministère de la Culture

Vidéo à la demande et jeux vidéo
Dans une région où l’on dénombre en moyenne 3 abonnements par foyer, les abonnés de Paca estiment à
73% que ce type de services est trop cher (contre 77% en Auvergne-Rhône-Alpes, 72% en Occitanie et
74% pour la moyenne nationale).
Par ailleurs, les types d’abonnements diffèrent toutefois d’une région à l’autre. En Provence Alpes Côte
d’Azur  la  musique,  la  SVOD (Subscription  video  on  demand  ou  Vada  –  Vidéo  à  la  demande  par
abonnement) et le e-commerce sont les catégories les plus plébiscitées. La fréquence d’utilisation des
services d’abonnement varie également selon les lieux. Au sein des foyers de Provence Alpes Côte d’Azur
les abonnements musicaux et SVOD sont utilisés environ 5 jours par semaine, contre 2 jours pour les jeux
vidéo.

Les enfants de Paca sont ceux qui reçoivent

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/04/Capture-decran-2024-04-30-155621.jpg
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le plus d’argent à Noël

L’étude annuelle ‘Cadeaux de Noël : les habitudes des Français’ menée par le Teenage Lab de Pixpay, la
carte de paiement des ados co-pilotée par les parents, a révélé qu’un parent sur deux a limité son budget
cadeaux en cette période d’inflation, que 64% des enfants préféraient recevoir de l’argent plutôt qu’un
cadeau, mais que les parents sont restés attachés à 76% au traditionnel cadeau.

En région Provence-Alpes-Côte d’Azur, les ados qui ont reçu de l’argent ont bénéficié de 130€ en guise de
cadeau de Noël. Un montant qui les place parmi les enfants les plus gâtés de France où la moyenne n’est
que de 109€. Chez leurs voisins occitans, quant à eux, ce montant s’élève à 126€.

https://www.pixpay.fr/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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L’office de tourisme du Grand Avignon
développe des mobilités touristiques plus
durables

Le Comité régional du tourisme et des loisirs d’Occitanie, la Région Occitanie, l’Ademe et Atout
France ont lancé un appel à manifestation d’intérêt afin de renforcer les missions historiques
des offices de tourisme tout en prenant en compte les enjeux environnementaux. L’office de
tourisme du Grand Avignon a été choisie et va bénéficier d’un accompagnement.

En France, 11% des émissions de gaz à effet de serre sont dues au tourisme, dont 77 % de ces émissions
proviennent des transports des touristes.  Dans un contexte où le climat est au cœur de toutes les
préoccupations,  le  secteur  du  tourisme  aspire  à  mieux  maîtriser  les  pressions  qu’il  exerce  sur
l’environnement.  C’est  pourquoi  le  Comité  régional  du tourisme et  des  loisirs  d’Occitanie  souhaite
accompagner les offices de tourisme dans leur transition vers le statut ‘Office de Tourisme et  des

https://www.facebook.com/CRTLOccitanie/
https://www.laregion.fr
https://www.ademe.fr
https://www.atout-france.fr
https://www.atout-france.fr
https://www.grandavignon.fr/fr/annuaire-des-equipements/office-de-tourisme-du-grand-avignon
https://www.grandavignon.fr/fr/annuaire-des-equipements/office-de-tourisme-du-grand-avignon
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Mobilités’.

L’office de tourisme du Grand Avignon a été sélectionné aux côtés de quinze autres organismes pour
bénéficier d’un accompagnement en faveur de mobilités touristiques plus durables. Le comité de pilotage
de l’appel à manifestation d’intérêt, composé d’experts en transition et en tourisme, a notamment retenu
la qualité de l’approche de l’office de tourisme en matière de mobilité et de tourisme et les moyens
mobilisables pour cet appel.

L’objectif est d’informer sur l’ensemble des offres de mobilité du territoire régional tout en promouvant
des solutions alternatives à la voiture et en mettant à disposition des services de mobilités bas carbone.
Ainsi, l’office de tourisme du Grand Avignon va pouvoir bénéficier d’un accompagnement personnalisé
pendant 18 mois.

Concrètement,  des  points  d’information  ‘tourisme  et  mobilité’  seront  installés  sur  différents  lieux
stratégiques  du territoire  du Grand Avignon pour  inciter  les  touristes  et  locaux à  (re)découvrir  la
destination autrement, de façon plus responsable, et idéalement sans voiture, grâce à des propositions
combinant la randonnée, le TER, le bus, la combinaison vélo & TER et vélo & bus.

V.A.

Transition écologique, Pont Saint-Esprit fait
partie des 13 lauréats ‘Fonds verts’
d’Occitanie
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La Ville de Pont-Saint-Esprit vient de recevoir un chèque de 153 530€ pour son projet de
rénovation de l’éclairage public de la part de Fonds vert en Occitanie.

«Ce sont 174M€ mis à la disposition dans la région, a précisé Pierre-André Durand, préfet d’Occitanie.
Depuis  la  rénovation  de  l’éclairage  public  à  celle  d’une  mairie  ou  d’une  école  en  passant  par  la
renaturation d’une friche, le Fonds vert soutient des projets concrets. Grâce à ces réalisations, notre
empreinte environnementale est réduite, la qualité de vie de nos concitoyens améliorée, nos collectivités
réalisent des économies.»

Comment tout a commencé
Annoncé le 27 août 2022 par la première ministre Elisabeth Borne et rendu effectif depuis début janvier,
le fonds vert est un dispositif d’accélération de la transition écologique dans les territoires.

L’éclairage public de Pont-Saint-Esprit
«Le projet d’éclairage public de Pont-Saint-Esprit a pour objet la sécurisation mécanique et électrique
des installations d’éclairage public et connexes puis le renouvellement et la rationalisation du patrimoine
d’éclairage public avec un passage systématique à la technologie Led, a détaillé Claire Lapeyronie, maire
de Pont-Saint-Esprit. Chaque lanterne sera équipée d’un abaisseur de tension pour une réduction de 50%
entre  minuit  et  5h  du  matin.  Cela  concourra  à  la  sécurisation  des  conditions  de  circulation,  des
déplacements  nocturnes et  des  liaisons inter-quartiers.  Le dispositif  joue également  un rôle  sur  la
préservation de la  biodiversité  via  la  réduction de la  pollution lumineuse avec un éclairage mieux
dimensionné, mieux dirigé et plus adapté aux zones à éclairer.»

https://www.ecologie.gouv.fr/fonds-vert
https://www.prefectures-regions.gouv.fr/occitanie/Region-et-institutions/Organisation-administrative-de-la-region/Le-prefet-et-ses-missions/Le-prefet-de-region
https://pontsaintesprit.fr/
https://www.facebook.com/clairelapeyronie2/
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Remise des chèques Fonds verts aux élus par le préfet d’Occitanie

Les chiffres
Le coût prévisionnel du projet est de 614 121€ ; le montant de la subvention Fonds vert est de 153 530€,
ce qui représente 25% de la somme globale de la rénovation de l’éclairage public.
«Notre collectivité porte le projet de rénovation de l’ensemble de son éclairage public depuis décembre
2021, souligne Claire Lapeyronie. Ce sont 2,2M€ investis sur 5 ans. Grâce à un emprunt auprès de la
Caisse des dépôts  et  consignations à  un taux fixe  défiant  toute concurrence,  à  la  DETR (Dotation
d’équipement des territoires ruraux) et au Fonds vert, les 1 700 points lumineux de la ville sécurisent les
emplacements de tous les usagers sur le territoire et mettent en valeur notre patrimoine et permettent de
diminuer notre consommation électrique de près de 75%.»

2 milliards d’euros
Doté de 2 milliards d’euros de crédits déconcentrés aux préfets, le Fonds vert est destiné à financer des
projets  présentés par les  collectivités territoriales et  leurs partenaires publics  ou privés dans trois
domaines  :  performance  environnementale,  adaptation  du  territoire  au  changement  climatique  et
amélioration du cadre de vie.
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Toutes les application du fonds vert
Le Fonds vert intervient sur La rénovation énergétique des bâtiments publics et locaux ; La rénovation
des parcs luminaires d’éclairage public ; Le soutien au tri à la source et la valorisation des biodéchets ;
La protection de bâtiments contre les vents cycloniques ;  Les incendies et végétation ;  les milieux
aquatiques et inondations ; les collectivités de montagne ; La renaturation des villes ; le recul du trait de
côte ; la biodiversité ; le covoiturage ; le recyclage foncier ; les zones à faibles émissions mobilité (ZFE-m)
et l’ingénierie.
Article précédent sur ce sujet ici.

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/deux-communes-vauclusiennes-beneficient-du-fonds-vert-pour-la-biodiversite-le-tri-et-les-biodechets/
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Provence-Alpes-Côte d’Azur : SPIE recrute
280 collaborateurs, dont 40 alternants

SPIE France, filiale du groupe SPIE, leader européen des services multi-techniques dans les
domaines de l’énergie  et  des  communications,  et  ses  6  filiales,  recrute  actuellement  280
collaborateurs en Provence-Alpes-Côte d’Azur, dont 40 alternants.

Dans  ce  cadre,  la  filiale,  notamment  implantée  à  Orange,  Pertuis,  Sérignan-du-Comtat  et  Vedène,
recherche des profils variés allant de technicien de maintenance, technicien data centers, monteur,
conducteur de travaux,  soudeur,  électricien industriel  à  ingénieur réseaux,  ingénieur smart  city  ou
encore des profils tournés vers la cybersécurité. Les postes à proposés sont principalement des CDI à
temps plein, mais 40 postes en alternance sont également à pourvoir.

En Occitanie, où la filiale est implantée à Bagnols-sur-Cèze et Pont-Saint-Esprit, ce sont 605 postes qui
sont  à  pourvoir.  Là encore,  tous les  niveaux d’étude sont  ciblés,  du bac professionnel  au diplôme
d’ingénieur, en passant par les licences professionnelles et les BTS. « Nous recherchons des personnes
qui ont envie de progresser, de transmettre et d’entreprendre », explique Arnaud Tirmarche, directeur
général de SPIE France, dans un communiqué.

Au total, la filiale Française du groupe cherche à recruter 3 700 collaborateurs dont 700 alternants dans
le but de « renforcer son rôle d’acteur des transitions énergétique, numérique et industrielle en France et
contribuer à l’émergence d’une société bas-carbone ».

Toutes les offres d’emploi sont consultables sur spie-job.com.

J.R.

PACA : le Groupe Apave annonce le
recrutement de 102 collaborateurs en 2023

https://www.spie.com/fr
https://www.linkedin.com/in/arnaud-tirmarche-0a0086a3/?originalSubdomain=fr
https://www.spie.com/fr
https://www.spie-job.com/
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Après l’intégration de 1 700 talents en 2022, le Groupe Apave poursuit son développement et
lance sa nouvelle campagne de recrutement en France, à l’international et en Provence-Alpes-
Côte d’Azur.

« Rejoindre le Groupe Apave c’est exercer un métier au cœur des grands enjeux et transformations du
siècle. Transition écologique ou encore révolution numérique modifient en profondeur la nature des
risques, la façon de les appréhender et de les gérer », déclare Philippe Maillard, directeur général du
Groupe Apave.

Inspection,  formation,  essais-mesures,  conseil  et  accompagnement  technique,  certification  et
labellisation : le plan de recrutements lancé par Apave concerne l’ensemble des métiers et filiales du
Groupe. L’objectif est de recruter 102 nouveaux collaborateurs en Paca et 83 en Occitanie. Parmi les
métiers les plus recherchés :

Ingénieurs spécialisés en infrastructures et construction
Inspecteurs assistance technique, électricité, mécanique
Technicien inspection/technicien formateur
Consultant formateur/diagnostiqueur immobilier

https://www.apave.fr/
https://www.linkedin.com/in/philippe-maillard-b0574250/
https://www.apave.fr/
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Une politique RH volontariste

Autonomie et responsabilités progressives, partage d’expertise, formations sur mesure pour favoriser la
montée  en  compétences,  évolution  de  carrière,  mobilité  dans  toute  la  France,  en  Europe  et  à
l’international…  Le  Groupe  Apave  déploie  une  politique  volontariste  d’accompagnement  de  ses
collaborateurs dans l’évolution et la gestion de leur carrière au sein du Groupe.

Qu’il soit jeune diplômé, cadre, ingénieur, technicien, alternant ou encore stagiaire préparant un diplôme
de bac +2 à bac +5, chaque nouveau collaborateur bénéficie d’un programme d’intégration personnalités
– parcours de formation, mais aussi dispositif de tutorat – pour une prise de poste dans les meilleures
conditions.

Diversifier  la  palette  des  missions,  animer  et  concevoir  des  stages  de  formation,  devenir  référent
technique,  réaliser  des  missions  à  l’international…  Le  Groupe  Apave  accompagne  la  montée  en
compétences et les ambitions d’évolution de ses collaborateurs tout au long de leur carrière grâce,
notamment, à des parcours de formation interne sur-mesure.

Pour découvrir les emplois proposés par Apave, rendez-vous ici.

J.R.

Cadeaux de Noël : en Paca, les parents sont
parmi les plus généreux du pays

https://www.apave-emplois.com/accueil.aspx?LCID=1036
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Alors que les fêtes de fin d’année approchent à grands pas, le Teenage Lab de Pixpay, la carte
de paiement, dévoile son baromètre annuel « Cadeaux de Noël : les habitudes des ados et de
leurs parents ».

Budgets, cadeaux, attentes… Le nouveau baromètre annuel « Cadeaux de Noël : les habitudes des ados et
de leurs parents », réalisé par le Teenage Lab de Pixpay, est l’occasion de découvrir comment les familles
françaises se préparent pour Noël, mais aussi de comparer les habitudes en fonction des régions.

En Provence-Alpes-Côte d’Azur, les parents sont parmi les plus généreux du pays. Alors que la moyenne
nationale du budget cadeaux des parents est de 160€, elle s’élève à 180€ en Paca. La région se classe 4ème

derrière la Nouvelle-Aquitaine (192€), la Bourgogne-Franche-Comté (193€) et la Corse, loin devant avec
un budget moyen de 270€. De l’autre côté du Rhône, en Occitanie, les parents sont le reflet de l’hexagone
avec un budget cadeaux identique au budget national.

Si les parents sont 85% à déclarer pouvoir offrir de l’argent à Noël à leur enfant (54% de « pourquoi
pas » et 31% de « je trouve ça sympa »), les adolescents ne sont que 67% à préférer recevoir de l’argent
plutôt que des cadeaux. Une tendance qui s’inscrit dans la durée, ils étaient 68% en 2021.

https://www.pixpay.fr/teenage-lab/
https://www.pixpay.fr/teenage-lab/
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Toujours concernant les adolescents, en Paca, les jeunes allouent 83€ pour leurs cadeaux de Noël contre
78€ à l’échelle nationale. Là encore la région se classe 4ème derrière la Corse (95€), l’Auvergne-Rhône-
Alpes (98€) et la Bourgogne-Franche-Comté (113€). Les adolescents d’Occitanie arrivent juste derrière
ceux de Paca avec un budget de 82€.

Enquête réalisée entre le 21 et le 28 novembre auprès de 1600 adolescents et 625 parents utilisateurs de
l’application Pixpay.

Saze parmi les 41 communes accompagnées
par la région Occitanie dans leurs missions
de sécurité et de prévention
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Mardi 4 octobre, Carole Delga, présidente de la région Occitanie et Thierry Mathieu, conseiller
régional délégué à la sécurité, ont annoncé les 41 communes prochainement accompagnées
dans le cadre de l’appel à manifestation d’intérêt « La Région vous protège » grâce à un
montant  total  d’1M€.  Parmi  les  communes,  celle  de  Saze,  commune  gardoise  du  Grand
Avignon.

A cette occasion, Carole Delga a détaillé l’ensemble des actions régionales engagées en matière de
protection des personnes et de prévention des violences. La commune de Saze sera ainsi accompagnée
par la Région Occitanie afin d’acquérir un véhicule adapté au terrain et d’acheter des équipements de
protection des personnels.

« Protéger nos habitants, c’est garantir le droit à la sécurité pour tous. Ce sujet ne doit souffrir d’aucune
démagogie. Ma vision, c’est la sécurité républicaine et pas la République sécuritaire, en proximité, avec
des moyens pour prévenir  et  pour agir,  a  déclaré Carole Delga.  S’il  incombe à l’Etat  d’équiper la
gendarmerie et la police nationale, j’ai souhaité proposer aux communes et aux intercommunalités de les
accompagner dans leur effort de sécurité du quotidien. Aujourd’hui, l’heure est aux résultats et ce sont
41 communes qui vont pouvoir bénéficier de l’aide de la Région, qui mobilise une enveloppe de 1 million
d’euros ».

https://www.linkedin.com/in/caroledelga/
https://www.linkedin.com/in/caroledelga/
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J.R. 

Pénurie d’essence : les billets de train
d’Occitanie proposés à 1€ ce week-end

Samedi 15 et dimanche 16 octobre, l’ensemble des billets proposés sur le réseau de trains
d’Occitanie seront affichés à 1€. Cette mesure exceptionnelle, mise en place dans le cadre de la
pénurie de carburant, s’applique également à la ligne ferroviaire de la rive droite du Rhône.

Depuis plusieurs jours maintenant, la pénurie de carburant impacte de nombreux Français à travers tout
le pays. A la suite des déclarations du président de la République, mercredi 12 octobre, la présidente de

https://www.echodumardi.com/actualite/la-ligne-ferroviaire-de-la-rive-droite-du-rhone-sera-inauguree-demain/
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la région Occitanie Pyrénées-Méditerranée, Carole Delga, annonce que l’ensemble des billets de train
régionaux liO seront proposés au tarif de 1€ pour le week-end du 15 et 16 octobre.

Les habitants de la région de Vaucluse empêtrant la ligne ferroviaire de la rive droite du Rhône pourront
également bénéficier de cette mesure exceptionnelle.

« Compte tenu de l’évolution de la [pénurie de carburant], qui devrait durer encore plusieurs jours, il faut
agir concrètement. La région Occitanie prend ses responsabilités et met en place pour ce week-end une
mesure exceptionnelle pour encourager l’usage du train et ainsi économiser le carburant nécessaire pour
la semaine à venir. Durant 2 jours, l’ensemble des trains liO seront ainsi proposés au tarif de 1€ » a
déclaré la présidente de région, Carole Delga.

Ainsi,  samedi  15  et  dimanche 16 octobre,  l’ensemble  des  billets  proposés  sur  le  réseau de  trains
régionaux liO seront  affichés  au tarif  de  1€ dès  ce  jeudi  soir  minuit.  Dans le  cas  où la  situation
perdurerait, la région Occitanie envisage la possibilité de renouveler la mesure si nécessaire.

Informations et réservations, à partir de ce jeudi 13 octobre minuit, à retrouver ici ou par téléphone au
0800 31 31 31 de lundi au vendredi de 7h à 20h, le samedi de 9h à 16h et le dimanche et jours fériés de
13h à 20h.

J.R.

https://www.linkedin.com/in/caroledelga/
https://www.echodumardi.com/actualite/la-ligne-ferroviaire-de-la-rive-droite-du-rhone-sera-inauguree-demain/
https://www.ter.sncf.com/occitanie
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